
LA FEDERATION ET LE NUMERIQUE 

 
Situation actuelle : 
 
Le site internet actuel de la Fédération ne répond pas pleinement aux 
besoins des clubs, notamment à cause d ’un moteur de recherche inefficace. 
Il est crucial de transformer ce site en un outil collaboratif, ergonomique et 
accessible, permettant une communication fluide entre les clubs et avec la 
Fédération. Par ailleurs, aujourd’hui, l’intégralité de l’arbitrage des tournois 
et la gestion des résultats sur le site fédéral est totalement lié à PAPI. 

Innovateur en son temps, PAPI est très apprécié du monde de l’arbitrage, mais aujourd’hui maintenu 
uniquement par son concepteur, et il faut songer à l’avenir à ce sujet. 
 
Propositions pour réinventer notre rapport au numérique : 
 
Nous nous engageons à refondre intégralement le site fédéral pour le moderniser et en améliorer 
l'ergonomie. Une attention particulière sera portée à la section « Gérer son club », souvent jugée 
complexe par les présidents de clubs. Notre objectif est de leur offrir un accès simple aux formalités 
juridiques et administratives, aux dossiers de subventions et aux statistiques de leurs licenciés. 
 
Dans une démarche d'alignement avec la Mission Logiciels Libres du gouvernement, la Fédération 
préconisera l ’utilisation de logiciels libres et open source du Socle Interministériel de Logiciels 
Libres (SILL). Ces outils gratuits offriront une autonomie aux clubs, particulièrement les plus modestes. 
Un kit numérique facile à utiliser sera mis à disposition, incluant des solutions pour : 

• La visioconférence ; 
• La gestion des inscriptions et des paiements ; 
• Le partage de documents entre membres ; 
• La simplification des tâches d’arbitrage. 

 
Nous éviterons tout partenariat avec des plateformes de faible notoriété ou dont la réputation n ’est pas 
solidement établie. Il serait au contraire intéressant de signer un partenariat avec la plateforme Lichess, 
leader dans les échecs en ligne, et entreprise française très appréciée. De nouvelles opportunités pour 
se développer seront possibles grâce au numérique, et il faudra savoir les saisir. 
 
En ce qui concerne l’évolution de l’arbitrage, lié à PAPI ou pas, il faut nous prémunir d’une situation où 
nous ne serions plus en mesure de publier les résultats de nos tournois sur le site FFE, voire d’avoir 
nos arbitres démunis et sans solution identifiée pour l’arbitrage. 
 
Enfin, avec l’essor des plateformes de jeu en ligne, il est nécessaire de repenser le rôle des clubs dans 
ce nouvel environnement. L’introduction de compétitions interclubs en ligne pourrait favoriser 
l’intégration du jeu en ligne dans les clubs. Grâce à des arbitres présents physiquement dans les clubs, 
ces compétitions permettraient à des territoires éloignés de participer sans longs déplacements, tout 
en offrant une nouvelle dynamique à la vie échiquéenne locale. 
 


